

# La filosofía de INVERSO

INVERSO fue creado para quienes anhelan una experiencia de estudio bíblico más intensa. Te retará a interactuar con la Biblia de manera más profunda y enriquecerá tu habilidad de compartir esta experiencia con otros. Tanto el contenido como el formato han sido pensados para realzar tu experiencia espiritual.

Como te habrás dado cuenta, hay ahora espacios en blanco titulados «Escríbelo aquí». No, no es que estemos tratando de ahorrar dinero en tinta. El espacio está ahí para que tú lo llenes, de tu propio puño y letra, durante tu estudio personal de la Biblia. *Numerosas investigaciones han demostrado que escribir a mano tus pensamientos, reflexiones e interacción con un texto profundiza la impresión que deja en tu mente.* Hay algo en deslizar el bolígrafo sobre el papel que ayuda a interiorizar conceptos. ¡No, no es lo mismo escribirlo en la computadora! En esta era digital, tenemos que beneficiarnos del espacio digital ilimitado, pero no esclavizarnos a sus limitaciones. Por eso, idedica tiempo a escribir en los espacios en blanco provistos! No te preocupes si tu letra es espantosa. Este folleto es solo para ti.

INVERSO es un recurso al cual podrás referirte en el futuro, cada vez que quieras compartir un estudio bíblico, predicar un sermón o refrescar lo que aprendiste sobre algún tema de la Biblia en particular. Guarda cada folleto de manera que, en el futuro, tengas toda la colección en tu biblioteca personal.

INVERSO ofrecerá cada trimestre una Guía de Estudio de la Biblia. En dos trimestres de cada año, el tema de la Guía será paralelo al de la Guía de Estudio de la Biblia de la Escuela Sabática de adultos, y por ende INVERSO podrá ser utilizado para enriquecer la clase de la Escuela Sabática. Para los otros dos trimestres está previsto que INVERSO presente asuntos diferentes a los de la Escuela Sabática de adultos, porque son de interés especial para la juventud de hoy.

Aunque el currículo de INVERSO está preparado principalmente para la experiencia del joven en la Escuela Sabática, también puede utilizarse como herramienta para el ministerio personal. No se imprimen fechas, así que puedes usar este recurso en cualquier momento, con cualquier persona. Tampoco hay días específicos de la semana; por ejemplo, si tienes un *Grupo pequeño* que se reúne los miércoles, podrían designar que el jueves sea el primer día de estudio, para culminar el estudio con una discusión grupal el siguiente miércoles. Las preguntas que verás al final de cada lección ayudarán a estimular el debate.

¿Qué beneficios te provee INVERSO?

- Profundizar tu identidad como cristiano cristocéntrico, creyente en la Biblia, que espera el advenimiento.
- Comprender mejor los temas bíblicos.
- Generar tus propios estudios bíblicos.
- Participar en discusiones más dinámicas sobre la base de la preparación por adelantado.
- Exponer menos opiniones y más lo que la Biblia realmente dice.
- Conocer, amar y servir al Señor Jesucristo de manera más completa.
- Puede que implique un poco más de esfuerzo, pero valdrá la pena.

## Cómo aprovechar al máximo INVERSO

1. ¡Ora y reflexiona!
2. Ten siempre a mano la Biblia, bien sea digital o en papel.
3. Escribe lo que consideres necesario en cada caso. Si no te resulta suficiente el espacio provisto en este folleto, puedes anotar en un cuaderno —físico o virtual— aparte, donde guardes tus opiniones a modo de diario, que te será muy útil para la puesta en común de INVERSO y para futuras reflexiones individuales o en grupo.
4. Además de libros impresos o digitales, puedes usar cualquier instrumento electrónico apropiado para búsquedas complementarias clarificadoras y enriquecedoras.
5. Utiliza INVERSO en tus momentos devocionales diarios (contiene seis pasos para los seis primeros días de la semana más la sección «InQuiere», para el día de puesta en común con el grupo); en estudios bíblicos semanales; para la Escuela Sabática; en reuniones de oración; en grupos pequeños; para el culto familiar; para discipular respecto al estudio de la Biblia... Ten en cuenta que la última sección, «InQuiere», tienes que haberla analizado antes de reunirte con los demás a debatir las preguntas que allí se sugieren.

\* \* \*

Esta Guía se propone estudiar la Biblia con toda seriedad, sin que eso tenga que significar que no se recorra a un sano y saludable sentido del humor. Todo ello para estimular nuestra inteligencia intelectual tanto como la emocional, a fin de buscar aplicaciones concretas para la vida real con un genuino ingrediente de autenticidad. Nuestro deseo es que recibas muchas bendiciones por participar en esta experiencia mientras que el Espíritu Santo abre tu mente y tu corazón.

INVERSO es una publicación del Departamento de Escuela Sabática y Ministerios Personales de la Asociación General de los Adventistas del Séptimo Día, dirigida a jóvenes que estudian o trabajan, adultos con inquietudes y espíritu joven, profesionales y parejas o matrimonios jóvenes.



# **Apologética:**

## **el Areópago**

### **Introducción general**

**E**n el escenario siempre cambiante de la fe y la espiritualidad, los adultos jóvenes a menudo se encuentran en la encrucijada entre creer o ser escépticos. Se plantean preguntas profundas, pero las respuestas que reciben o encuentran por sí mismos no siempre son directas ni claras. Ahí es donde juega un papel la apologética, disciplina que prepara a los creyentes para defender su fe con razonamientos y claridad. Al comenzar este viaje juntos, exploremos la importancia de la apologética y qué significado tiene en nuestra vida personal.

La palabra «apologética» proviene del griego *apologia*, que significa «defensa verbal». La apologética es la práctica de dar una justificación minuciosa y razonada de las creencias que uno tiene. En 1 Pedro 3: 15, el apóstol Pedro anima a los creyentes a que «estén siempre preparados a responder a todo el que les pida razón de la esperanza que ustedes tienen», pero que lo hagan con amabilidad y respeto. Este mandato bíblico expresa la importancia de que seamos capaces de articular nuestra fe de manera coherente y convincente.

La necesidad de la apologética en el mundo actual no se puede subestimar. Los adultos jóvenes, más que otros grupos de población, son bombardeados con una infinidad de cosmovisiones e ideologías que desafían los principios centrales del cristianismo. Frente al auge del secularismo y del escepticismo científico, y ante el predominio del relativismo moral, tenemos la necesidad de dar respuestas sólidas y elaboradas a estos desafíos. La apologética construye puentes entre la fe y la razón, ayuda a eliminar las barreras intelectuales que impiden creer y promueve una comprensión más clara de la fe cristiana.

La apologética es útil para:

- **Responder las dudas.** Muchos jóvenes experimentan dudas sobre su fe, en especial cuando se ven confrontados con puntos de vista contrarios. La apologética brinda herramientas para responder estas dudas con argumentos elaborados que afirman la credibilidad de la cosmovisión cristiana.
- **Interactuar con la cultura.** En una sociedad pluralista, los cristianos somos llamados a relacionarnos con personas de diferentes culturas. La apologética nos permite a los creyentes entablar un diálogo significativo con personas de creencias diferentes y nos prepara para compartir las creencias fundamentales del adventismo.
- **Fortalecer la fe.** El estudio de la apologética no solo prepara a los creyentes para defender su fe, sino también para profundizar su propia comprensión y convicción. Al explorar los fundamentos racionales del cristianismo, los creyentes podemos experimentar una fe más sólida y resiliente.

- **Evangelizar.** La apologética es una herramienta esencial para la evangelización, pues ayuda a presentar el evangelio de una manera intelectualmente satisfactoria y espiritualmente convincente. También permite a los creyentes responder preguntas y objeciones que puedan llegar a tener los no cristianos, lo cual allana el camino para que reciban el mensaje de Cristo.

Permíteme compartir contigo una parte de mi propia experiencia en relación con la apologética. Crecí en un hogar inmerso en el sijismo y el hinduismo. Había ídolos por toda la casa y muchas imágenes de hombres con turbantes, barbas largas y rostros pensativos. Mi padre se levantaba muy temprano para meditar y buscar iluminación. No fue sino hasta mis años de universidad que comencé a tener conflictos con mis creencias, por lo cual leí libros sobre diferentes religiones y espiritualidad. Providencialmente, un encuentro con un joven cristiano me condujo a encontrar respuestas muy razonables sobre la vida y sobre Dios. Estas respuestas provenían de la Biblia, del cristianismo y del adventismo.

A través del estudio diligente y la orientación de experimentados apologetas, descubrí gran cantidad de evidencias y argumentos que afirmaban la verdad del cristianismo. Las obras de renombrados apologetas como Greg Bahnsen o C. S. Lewis me dieron herramientas intelectuales para defender mi fe y entablar diálogos significativos con escépticos. Aunque yo no concordaba con todos los aspectos de sus teologías, su pasión y sus investigaciones eran sólidas y dignas de admiración.

Este recorrido no fue solo un ejercicio académico, fue una experiencia transformadora que fortaleció mi fe y me preparó para compartir el evangelio con confianza. Me di cuenta de que la apologética no se trata de encontrar argumentos que ganen discusiones, sino de presentar la verdad de manera convincente y compasiva. Se trata de llevar a las personas a comprender quién es Dios y el deseo que tiene de salvar a la mayor cantidad posible de personas.

Al comenzar este estudio sobre apologética, es crucial que reconozcamos la importancia de la comunidad. Aprender y crecer juntos en la fe proporciona un entorno en el que podemos apoyarnos y desafiarnos unos a otros. La apologética no es un esfuerzo individual; es una travesía en comunidad en la que podemos animarnos unos a otros a pensar con profundidad y de manera crítica sobre nuestras creencias. Es una disciplina vital que fortalece a los jóvenes para que puedan navegar en las complejidades de la fe en un mundo lleno de escepticismo. Si brindamos una defensa elaborada de la fe cristiana, podemos hacer frente a las dudas, relacionarnos con las distintas culturas, fortalecer nuestras convicciones y compartir el evangelio con eficiencia. Al comenzar esta travesía juntos, permitamos que nos inspiren las palabras de Isaías 43: 10: «Ustedes son mis testigos» y recordemos el llamado de Dios en nuestras vidas.

---

**Anil Kanda**, autor del libro *Apologetics: Rethinking God*, es uno de los vicepresidentes de la Asociación Central de California y presentador del programa *Hope at Night*, emitido por Hope Channel.

